



**MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO**  
**FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DA GRANDE DOURADOS**  
**FACULDADE DE DIREITO E RELAÇÕES INTERNACIONAIS**

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA FACULDADE DE DIREITO E RELAÇÕES INTERNACIONAIS DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. Ao décimo sétimo dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, às 14h00min, na sala 203 no prédio da FADIR, nesta data e hora, reuniram-se os membros do Conselho Diretor, **Hermes Moreira Junior** (diretor e presidente do Conselho); **Thaís Maira Rodrigues Held** (Coordenadora *Pro Tempore* do Programa de Pós-Graduação) e (presidente da Comissão de Ensino, Pesquisa e Pós-graduação), **Bruno Boti Bernardi** (Presidente da Comissão de Extensão); **Douglas Policarpo**, **Mário Teixeira de Sá Junior** e **Liana Amin Lima da Silva** (representante dos docentes); **Alexsandro Felix de Moura**, **Deusdete Junior Santos** e **Gabriela Menezes Bonfim** (representantes dos servidores técnicos-administrativos). Outros participantes: Marcelo Ioris Koche Junior. A pauta foi composta pelos seguintes assuntos: *Expediente; Aprovação da Ata Anterior; Homologação das Resoluções Ad Referendum nº 123/2022 a 199/2022; Recomendações NUMIAC; Assuntos gerais.*

O Presidente verificou a existência de *quórum* e declarou aberta a reunião. Hermes pede desculpas por ter esquecido da reunião na semana passada, prevista em calendário.

**PRIMEIRO ASSUNTO (Expediente):** *Hermes abre a palavra para os membros incluírem expedientes, caso queiram. Bruno pede que seja incluído em pauta a criação de uma Comissão Interna para Criar um Programa de Extensão Comum aos dois cursos. Em votação, aprovado por unanimidade a inclusão do item.*

**SEGUNDO ASSUNTO (Aprovação da Ata Anterior):** *Hermes informa que a ata anterior foi enviada com antecedência. Em discussão. Não houve discussão. Em votação, aprovado por maioria e um voto de abstenção do Prof. Bruno.*

**TERCEIRO ASSUNTO (Homologação das Resoluções Ad Referendum nº 123/2022 a 199/2022):** *Hermes faz a leitura e eventuais explicações das resoluções ad referendum junto aos demais conselheiros. Na resolução 145/2022, Hermes faz destaque específico aos membros. Na resolução 154/2022, que trata sobre a contratação do professor substituto Marcelo Ioris, Hermes aproveita para dar as boas vindas ao mesmo. Na resolução 199/2022, Hermes faz novamente um destaque específico, em relação à saída do Coordenador do PPG-FDH anterior a 01 ano de mandato, haverá nova eleição e até que ocorra, a*

vice-coordenadora, profa. Thaisa, assume temporariamente. Hermes complementa informando aos membros que o prof. Matheus foi para o ESAI/UFGD. Arthur faz as devidas ponderações a respeito do número de pedidos de aproveitamento de disciplinas. Em discussão. Não houve discussão. Em votação, aprovado por unanimidade.

**QUARTO ASSUNTO (Recomendações NUMIAC):** Hermes faz breves explicações a respeito das recomendações do NUMIAC a respeito de ações que a Unidade precisa desenvolver com estudantes com limitações. Antes da pandemia já haviam essas ações com estagiários. Ao final da pandemia, a ausência desses estagiários prejudicou o atendimento dos acadêmicos em questão (Beatriz e Luis Henrique). Foram realizados diversos contatos com a Ouvidoria e Reitoria a fim de solucionar o caso. Foi, finalmente, feito o processo seletivo. Uma das recomendações do NUMIAC é para que sejam gravadas as aulas e isso foi passado ao Coordenador do Curso de Direito. Entretanto, não há essa previsão no regulamento geral de graduação. Hermes sugere que seja solicitado ao CEPEC a inclusão do tema no Regulamento Geral de Graduação da UFGD. Dada a palavra ao prof. Arthur, complementa que ambos têm dificuldade na coordenação motora. No caso da Beatriz, assistir a aula em casa já solucionaria a questão. O Luis Henrique tem 2 monitores que estão acompanhando ele. Complementa, ainda, que foram feitas adaptações nas salas, tendo em vista que o aluno sofre de ataques de epilepsia. Arthur finaliza dizendo que o que foi conversado com o NUMIAC acabou gerando o documento mostrado aos membros - que são as recomendações. Hermes só ressalta que, apesar das recomendações do NUMIAC, não há regulamentação do tema e por isso há a necessidade de provocar o CEPEC para que seja inserido no Regulamento Geral de Graduação. Liana faz uma consideração a respeito das crises epiléticas e questiona o que poderia ser feito em relação ao preparo dos docentes, sobre como agir. Finaliza dizendo que, talvez, seria o caso do NUMIAC orientá-los também. Thaisa sugere que sejam feitas discussões em conjunto com o NUMIAC para se pensar em como estruturar as Unidades para o recebimento desses acadêmicos e os demais que possam vir com suas limitações específicas. Bruno diz que concorda com o encaminhamento do Hermes sobre regulamentar a questão. Em discussão, membros discutem sobre qual o melhor encaminhamento do tema. Hermes sugere que seja feita uma Resolução encaminhada ao Gabinete da Reitoria solicitando que sejam inseridos no Regulamento Geral de Graduação e Pós-Graduação a questão sobre inclusão e acessibilidade. Em votação, aprovado por unanimidade.

**QUINTO ASSUNTO (Comissão Interna para Criação de um Programa de Extensão da FADIR):** Hermes passa a palavra ao Bruno. Bruno faz breves explicações a respeito da

*extensão. A partir de 2023, haverá uma mudança significativa nas extensões, tendo em vista que todos os cursos terão que apresentar 10% de carga horária em extensão. Bruno ressalta a falta de estrutura para a realização dos projetos. A proposta a ser feita por Bruno é que não se espere a situação piorar, se antecipando e pensando em um projeto para a FADIR, juntando os cursos de Direito e R.I., pensando em uma multiplicidade de projetos a serem feitos. Thaisa ressalta que enquanto não houver uma obrigatoriedade e possível responsabilização, não haverá adesão à extensão. Mario sugere que seja pensando em um projeto voltado àqueles que já realizam extensão, atuando como executores, articulando propostas mais dinâmicas. Arthur diz que foi contemplado pela fala de Mário. E acrescenta sobre a importância de regulamentar a distribuição de encargos. Bruno, Liana e Mario se oferecem para compor a Comissão Interna para Criação de um Programa de Extensão, que será responsável por criar um grande projeto que irá subdividir em projetos menores a serem desenvolvidos. Bruno sugere que sejam incluídos mais 02 nomes. Hermes irá circular o tema por e-mail à Unidade Acadêmica. Arthur complementa dizendo que será necessário, ainda, ser pensado em um Regulamento Interno de Extensão, responsável por classificar o que é extensão ou não. Em discussão, não houve discussão. Em votação, aprovado por unanimidade.*

### **Assuntos Gerais:**

- 1) Ação Social NPAJ:** *Hermes passa a palavra ao Arthur. Arthur informa que deu continuidade a uma preocupação do Tiago e juntamente com a profa. Daniela, foi pensado num projeto de extensão voltado para o NPAJ, que irá atender uma comunidade no CRAS, visando implementar os BPC's para essas pessoas. A ideia é que o NPAJ deixe de ser passivo e inclua a participação dos alunos no projeto. Complementa, ainda, que deverá ser mudado o regulamento de prática jurídica, buscando vincular mais alunos.*
- 2) Reclamação de Festa nas Proximidades da FADIR:** *Bruno informa que na terça passada, durante a aula, ocorreu uma balada nas proximidades da FADIR. E ao abordar o dono da casa, foi informado que não seria a única. Parece se tratar de um projeto sertanejo. Bruno ressalta que quando a bateria da Faculdade fazia barulho, foram notificados pela Prefeitura, tendo que interromper diante da perturbação do sossego. Alexsandro sugere que seja comunicado a Guarda Municipal quando da ocorrência do fato.*

- 3) *Hermes informa, ainda, que na próxima sexta haverá um diplomata sobre a rota bioceânica que fará uma nova discussão sobre o tema, na ACED. Hermes pede que seja acompanhado.*
- 4) *Representante do Consulado de Portugal - Hermes informa que a Déborah e Matheus estarão presentes. Hermes diz que não participará, diante da ação social no NPAJ.*
- 5) *Simpósio Jurídico de 05 a 07 de outubro do Centro Acadêmico de Direito. Arthur pede que não sejam marcados compromissos nas datas, especialmente aos alunos do Direito.*

Nada mais havendo a tratar, eu, Gabriela Menezes Bonfim, na qualidade de secretária da Direção desta Faculdade, lavrei a presente Ata que, após lida e achada conforme, será assinada por mim e pelos conselheiros presentes. Dourados, 17 de Agosto de 2022.

Hermes Moreira Junior: [Presente](#)  
**(Diretor)**

Alaerte Antonio Martelli Contini: [Ausente Justificado](#)  
**(Vice-Diretor)**

Thaísa Maira Rodrigues Held: [Presente](#)  
**(Coordenadora *Pro Tempore* do Mestrado em Fronteiras e Direitos Humanos) e  
(Presidente da Comissão Ensino, Pesquisa e Pós-Graduação)**

Arthur Ramos do Nascimento: [Presente](#)  
**(Coordenador do curso de Direito)**

Déborah Monte: [Ausente Justificado](#)  
**(Coordenadora do Curso de Relações Internacionais)**

Bruno Boti Bernardi: [Presente](#)  
**(Presidente da Comissão de Extensão)**

Alexsandro Felix de Moura: [Presente](#)  
Deusdete Junior Santos: [Presente](#)  
Gabriela Menezes Bonfim: [Presente](#)  
**(Representantes dos técnicos-administrativos)**

Eduarda Dini Rizzi: **Ausente Injustificado**

Gabrieli Aparecida Salmino da Silva: **Ausente Injustificado**

**(Representantes dos discentes)**

Douglas Policarpo: **Presente**

Liana Amin Lima da Silva: **Presente**

Mario Teixeira de Sá Junior: **Presente**

**(Representantes dos docentes)**